
【　一　般　質　問　】

１．　　　　結　　　　　　永　野　元　康　　(発言時間：60分　発言方法：一問一答)

１．水道事業について

　(1) 多度中部送水場にて検出されたＰＦＡＳ（有機フッ素化合物）
    に対する、原因究明、今後の対策、市民への情報開示等について
    市長の考えは？

２．消防救急について

　(1) 桑名市消防本部並びに西分署、多度分署における消防救急体制
    の適正人員について市長の考えは？

３．市長の市政運営について

  (1) 「４期１３年は多選」との認識はあるか、市長の考えは？

４．子どもへの支援について

  (1) 子ども食堂を市内すべての小学校区に設置する考えは？

５．渋滞の解消策について

　(1) 都市計画道路「島田星川線」の早期着手について

　　①　員弁川に架かる橋を優先して整備する考えは？

２．　　 　未　来　　 　　南　澤　幸　美　　(発言時間：45分　発言方法：併用)

１．市の将来構想について

　(1) 伊藤市政３期の成果について

  (2) 今後の事業展開について

　(3) 市長の思いについて

２．企業誘致について

　(1) 企業誘致課における現在の取り組みについて

　(2) 企業誘致の今後の見通しについて

３．公共施設再編について（学校、保育施設を除く）

  (1) 中心市街地における公共施設の今後の方向性について

　  ①　老朽化が進む公共施設のあり方は

　(2) 公共施設全体を所管する部署は
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３．　フォーラム新桑名　　松　田　正　美　(発言時間：60分　発言方法：一問一答)

１．これからの防災施策を考える

　(1) 平時の防災と地域の結びつきの観点から

　　①　防災訓練の意義とあり方とは？

　　②　市の役割・地域の役割とは？

２．桑名駅周辺整備を考える

　(1) 市民が求める駅周辺整備の要望から

　　①　駅西口整備に伴う市民の声

　　②　駅東口整備に伴う市民の声

　　③　駅東口駅前広場の整備の見通しは？

　　④　駅（前）トイレの整備予定は？

３．市の人事施策を考える

　(1) ２０２４年４月採用見込みから

　　①　全体的な採用見込み状況は？

　　②　特に保育現場の採用見込み状況は？

４．　　   　絆　  　 　　倉　田　明　子　(発言時間：60分　発言方法：一問一答)

１．ゼロカーボンシティの実現について

　(1) ＧＸの推進の現状と今後の方向性は

　(2) グリーンボンドの目的と効果は

２．木曽三川河口周辺の水産業について

  (1) のり産業の現状と課題に対する市の認識は

３．教育環境の整備等について

  (1) 生成ＡＩの活用とガイドラインの作成予定は

  (2) 小中学校における英語教育の現状と今後は

  (3) いじめ問題の未然防止に向けた取り組みは

  (4) 危険ドラッグに対する認識と子ども、保護者への対応は
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５．　　桑　輝　会　　　　近　藤　奈　歩　(発言時間：45分　発言方法：一問一答)

１．通称ＬＧＢＴ法案の成立を受けて

　(1) トイレや更衣室、温泉施設等での混乱について

　　①　条例を制定し、混乱を招かないよう対策する考えは？

２．桑名市人口減少対策パッケージ“１４万”リバウンドプランにつ
　いて

　(1) 進学による市外への人口流出対策は

　　①　桑名駅前に大学のサテライトキャンパスを誘致する考えは？

３．耕作放棄地の再利用について

　(1) 耕作放棄地と市民をつなぐ考えは？

　(2) オーガニックビレッジ宣言し、耕作放棄地を解消する考えは？

４．新たな観光地の創出について

　(1) 長島浄化センターを新たに観光地として整備する考えは？

６．   公明党桑名市議員団　 　森　　英　一　　(発言時間：45分　発言方法：併用)

１．防災対策の推進について

　(1) 浸水対策について

　　①　校庭貯留に対する市の認識は

　　②　公共用地を貯留化する考えは

２．子どもの命を守る対策

　(1) 子ども達への交通安全教育の現状は

３．幸齢化社会への転換について

　(1) 民生・児童委員の担い手確保について

  　①　具体策は

　　②　周知方法は

　(2) 認知症基本法制定を受けた今後の展開について

　　①　共生社会の実現を推進する施策は

　(3) 家族介護の支援について

　　①　ビジネスケアラーに対する支援策は

４．就学前環境の整備について

　(1) こども誰でも通園制度の本格実施に向けた対応について

　　①　準備の状況は

　　②　課題は

　(2) 乳幼児健診の拡充について

　　①　市の認識は
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７．　　　無　会　派　　　　　伊　藤　研　司　　(発言時間：45分　発言方法：併用)

１．桑名市が全国自治体の『先駆け』となるように！

　(1) 小中学校再編について

　　①　施設一体型小中一貫校設置に向けた市の見解は

８．　　　結　　　　　成　田　久　美　子　(発言時間：45分　発言方法：一問一答)

１．公立幼稚園の在り方について

　(1) 存続に向けての取り組みは？

　(2) 就学前施設再編実施計画の更新は？

２．だれひとり取り残さない桑名市に向けて

  (1) 障害者福祉の充実について市の考えは

　　①　らいむの丘でのショートステイ実現は？

　　②　放課後等デイサービスの現状と今後の方向性は？

３．郷土愛を育む歌について

　(1) ＡＩで作る校歌について

    ①　歌詞など提案の参加状況は？

　　②　現在の進捗状況は？

　(2) 市歌について

　　①　合併２０周年に向けて作成の考えは？
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９．　　　　未　来　　　　　藤　本　直　子　(発言時間：45分　発言方法：一問一答)

１．多様性を尊重するまち桑名

　(1) 「ファミリーシップ制度」の導入について

　(2) 「三重県パートナーシップ宣誓制度」の啓発状況は？

２．魅力あるまち桑名

  (1) 観光資源の有効活用について

　　①　博物館「友の会」を導入する考えは？

　　②　博物館から九華公園までの案内板を設置する考えは？

３．地方創生

　(1) ＮＦＴ（デジタル絵画）の活用について

　　①　ふるさと納税に導入する考えは？

４．防災・減災について

　(1) 避難所機能の充実について

　  ①　プライバシー対策は？

　　②　トイレのバリアフリー化等の状況は？

１０．　フォーラム新桑名　　伊　藤　真　人　(発言時間：45分　発言方法：一問一答)

１．命を守ることが最優先

　(1) 桑名市地域防災計画の内容について

　　①　避難所運営について

    ②　災害ごみについて

    ③　復興計画について

２．こどもを３人育てられるまち

　(1) “桑名市版”保育現場充実パッケージの実践に向けた市の考え
    は

    ①　保育士等の人材確保に向けた支援策について

　  ②　現場で働く保育士の就労継続を応援する支援策について

　　③　配置基準の緩和や労働環境改善に向けた市独自の人件費補助
      について

    ④　園でのおむつ回収とサブスクの推進に向けた支援策について

　  ⑤　全員参加型の保育環境づくりについて

    ⑥　保育の質の確保に向けた評価システムの推進について

    ⑦　保育人材確保に向けた連携協定の締結について

３．桑名をまちごと「ブランド」に

  (1) 桑名市総合運動公園プール整備・運営事業について

　  ①　公募型プロポーザルの経緯等について
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１１．　　　 　絆　　　　　森　下　幸　泰　(発言時間：60分　発言方法：一問一答)

１．安心して暮らせるまちについて

　(1) コミュニティバス(Ｋ－バス)・のるーと桑名の今後について

　　①　路線バスが減便していく中、コミュニティバスの運行路線・
　　　時刻表を見直す予定は？

　　②　公共交通空白地域が広がる中、のるーと桑名の実証実験を他
　　　地域へ展開等する予定は？

２．市民の命を守るために

　(1) がん検診の普及について

  　①　前立腺がん検診普及に向けた考えは？

３．新たな歳入確保に向けて

　(1) 基金の一括運用と中長期の運用計画の策定による効率的な基金
　　運用の考えは

４．公民連携の推進について

  (1) ヘルスケア分野での連携型ソーシャルインパクトボンドを検討
　　する考えは

１２．　   桑　輝　会　　   　柴　田　理　恵　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．長寿認定こども園の不適切保育等の再発防止に関する第三者委員
　会の報告書を受けて

  (1) 市としての反省点は？

　(2) 管理職の対応として、指摘された点に対する市の見解は？

　(3) 公的第三者機関である子どもの権利擁護機関の設置に向けた進
　　捗状況は？

  (4) 対応マニュアルの作成状況等について

　　①　マニュアルは作成できたか？

  　②　マニュアル作成により、適切な対応は可能となるか？

　(5) 転園希望者への対応は引き続き行うのか？

  (6) 臨床心理士の配置について

　　①　現在も引き続き行っているのか？

 　 ②　市が一時負担した費用は返却されたか？

２．子どもの権利条例制定に向けて

  (1) 条例制定に向けた教育福祉委員会の動きに対する、市の見解
　　は？

３．防災について

　(1) 地理的観点から災害時における本市の課題は？

  (2) 地域や学校において、現在、本市が行っている防災上の取組み
　　とは？
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１３．公明党桑名市議員団　　畑　　紀　子　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．子を失った家族のケアについて

 (1) グリーフケアの相談状況と対応は？

 (2) グリーフケアの市の取り組み状況は？

２．プレコンセプションケアの推進を

 (1) 妊娠へ向かっての健康ケアについて

    ①　市の見解は？

    ②　啓発や支援策は？

３．ＣＯＰＤ（慢性閉塞性肺疾患）対策について

 (1) 市における現状と課題は？

 (2) 啓発に関して市の見解は？

 (3) 受診勧奨について市の見解は？

１４．　　無　会　派　　　　伊　藤　惠　一　（発言時間：45分　発言方法：併用）

１．残骨灰取扱

  (1) 売払収入について

２．国民健康保険制度

　(1) 市民に優しい制度となっているか

３．多度・小中一貫校

  (1) 安全性は十分か

　(2) ＡＩ校歌とは何か

４．公共施設等総合管理計画

　(1) 桑名は「（ある意味）先進地」か

５．プロポーザルの弊害

  (1) 「市内企業軽視」との声について

６．防災

  (1) 巨大太陽嵐への認識は
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１５．　　　結　　　　市　野　修　平　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．都市公園

  (1) サウンディング型市場調査の結果は

　(2) 七里の渡周辺の公園整備等の構想は

　　①　便益施設の設置

　　②　文字モニュメントの設置

　　③　インクルーシブ遊具の設置

　　④　駐車場の無料開放

  　⑤　マルシェの定期開催

２．公共交通と観光振興

　(1) 自家用有償旅客運送導入の考えは

　(2) シェアサイクル導入の考えは

３．公民連携

　(1) 子育て支援センターを民間委託する考えは

　(2) 教育支援センターを民間委託する考えは

１６．　　　未　来　　　　水　谷　憲　治　(発言時間：45分　発言方法：一問一答)

１．地方創生

　(1) ＳＤＧｓ認証制度の導入について

　　①　市内事業者からの要望は？

　　②　導入の考えは？

２．市民の健康について

　(1) 妊婦歯科健診の導入について

　　①　必要性をどのように捉えているのか？

　　②　導入の考えは？

　(2) 成人歯科健診（歯周病検診）の拡充について

　 　　①　現在の受診率は？

　　②　取組みの拡充に向けた今後の展開は？

３．森林環境問題

　(1) 森林経営管理制度について

　　①　制度導入の目的及びメリットについて市の認識は？

　　②　市の考える必要性とは？

　　③　市内に対象となる森林はどれくらいあるのか？

　　④　制度導入に伴う獣害対策は？

　　⑤　今後のスケジュールは？
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１７．無会派(日本共産党桑名市議団) 多　屋　真　美 (発言時間：45分　発言方法：一問一答)

１．ＰＦＡＳ汚染について

  (1) ＰＦＡＳ汚染における事実経過と認識及び調査の現状について

　(2) 今後の対応について

    ①　今後の調査と原因究明

  　②　住民への対応

　　③　泡消火薬剤の取り扱い

２．保育の改善について

  (1) 保育士の配置基準等の改善について

　(2) 発達支援の拡充について

  (3) 保育士のメンタルヘルスについて

３．補聴器購入助成・聴力検査について

　(1) 今後の支援について

１８　　　　 結　　　　　太　田　国　男　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．こどもを３人育てられるまちについて

　(1) 保育士の処遇改善等について

　　①　現在の配置基準について

　　②　保育士の採用状況について

　　③　保育士の給料体系について

　　④　配置基準の改善について

２．多度学園と廃校になる学校について

　(1) 多度学園開校の見通しについて

　　①　令和８年開校に変更ないか

　(2) 廃校になる学校の今後の活用について

9



１９．　　　未　来　　　　　近　藤　　浩　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．海外企業の誘致活動について

　(1) 台湾へのトップセールスの総括等について

　　①　訪問の目的と成果、今後の展開等について

　　②　国・県・関係機関等との連携強化について

２．市民サービスの更なる向上について

　(1) 総合受付（ワンストップサービス）窓口の設置について

　　①　設置概要と開始時期について

　　②　市民の利便性向上について

３．新交通体系の構築について

　(1) ＡＩ活用型オンデマンドバスについて

　　①　今年度の実施計画について

　　②　本格実施の見通しについて

４．「市民の命を守る」ための施策について

　(1) がんと共生する社会の構築について

　　①　がん検診の受診率向上に向けた方策について

　　②　市民へのがん教育の推進について

　  ③　がん患者への支援について

２０．　　無会派　　　　　飯　田　尚　人　（発言時間：30分　発言方法：一問一答）

１．深谷地区の医療について

　(1) 無医地区の基準に対する市の認識について

　　①　厚生労働省が定義している起点とは

　　②　容易に医療機関を利用することができない地区の解釈とは

　(2) 地域住民に対する巡回健康相談等の周知方法の現状と今後の予
　　定について

２．多度地区小中一貫校整備事業について

　(1) １１月２６日に行われた起工式の位置づけについて

　　①　事業の進捗状況との関連性について

　(2) 実施設計段階での施設・設備等に対する変更要望への対応につ
　　いて

３. 少子化社会における対応について

　(1) 桑名市としての今後の政策について

　　①　財政面をはじめ、就学前教育、学校、また、各地区自治会住民
　　　の高齢化等に伴う変化への対策について
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２１．　　　結　　　　　渡　辺　仁　美　（発言時間：60分　発言方法：一問一答）

１．医療的ケア児と家族の支援体制

　(1) こどもや家族が安心できる体制について

　　①　施設は足りているのか、実態調査を行う考えは

　　②　レスパイト体制の見直しは

　  ③　移動支援の拡充は

  (2) こどもの未来を見据えた支援や親亡き後も安心して生活できる
     政策は

２．こどもを３人育てられるまちに

　(1) 桑名市高等学校等進学奨励金制度の拡充は

　(2) 駅前保育施設の構想は

３．世界にまちの魅力を伝える方法

　(1) 外国人誘客の受け皿について

　　①　桑名市在住の外国人から桑名市の魅力を聞く取り組みは

    ②　桑名プレミアム体験や桑名ほんぱくに外国人向けのメニュー
      を加える考えは

　(2) 市民インフルエンサーを通じて桑名市の魅力を発信する考えは

２２．　　未　来　　　　　伊　藤　知　美　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．持続可能なまちづくり

　(1) 農業施策の現況等について

　　①　６次産業化への取り組みについて

　(2) 環境保全に向けた取り組みについて

　  ①　枯草から生産するコンポストを導入してはどうか？

２．地域福祉

　(1) 高齢者福祉の推進について

　　①　地域包括支援センターを増設する考えは？

　  ②　職員のメンタルケア実施の必要性は？

３．保育環境

　(1) 多胎児の保育施設等利用調整基準の見直しについて

  (2) 男性育休について

    ①　市の職員の取得率向上に向けた取り組み状況は？

    ②　市内企業への具体的な働きかけは？

　(3) こども誰でも通園制度導入について、市の見解は？
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２３．　　　結　　　　　　服　部　喜　幸　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．農業振興に向けて

　(1) さあ描こう農地の将来像。地域計画の策定について

　　①　人・農地プランの進捗状況は？

　　②　地域計画の策定状況は？

　(2) 農地の不適切利用の撲滅に向けて

    ①　廃車等置場に対する現在の取組状況は？

　  ②　取り組むリスクとその対策は？

２．市民、職員満足度の向上に向けて

　(1) 「おもてなし」の心を育むために

    ①　市民の満足度向上に向けた取り組みは？

　  ②　職員の満足度向上に向けた取り組みは？

※参　考

〇発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。

　議員から発言通告書に記載の番号順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から答弁

する方式です。

　議員からまず、発言通告書に記載の全ての質問を一括して質問し、それに対して市長部局側

から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式です。

① 一問一答方式

② 併用方式
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